

La Confédération Internationale des Sœurs Dominicaines a tenu sa 10^{ème} assemblée à Rome

Rome, 28 mai 2025 – La 10^{ème} Assemblée de la Confédération Internationale des Sœurs Dominicaines (DSIC) s'est tenue du 11 au 16 mai 2025 au Centre Passioniste de Rome. Le rassemblement a réuni 125 prieures et invités durant cinq jours d'écoute profonde, de dialogue et de discernement afin de déterminer les priorités et la direction de la Confédération pour les trois prochaines années, jusqu'à la prochaine Assemblée en 2028.

Fondée en 1995 pour favoriser la communication et la collaboration entre les sœurs dominicaines de vie apostolique du monde entier, DSIC comprend actuellement environ 15 000 sœurs de 144 congrégations dans 109 pays. En 2019, l'organisation a reçu la reconnaissance officielle de la Congrégation pour les Instituts de Vie Consacrée et les Sociétés de Vie Apostolique.

L'Assemblée de cette année, qui s'est tenue sur le thème « *Veuves et sages-femmes... quand le passé et l'avenir se rencontrent* », a offert une invitation profonde à réfléchir sur les défis et les opportunités auxquels la vie dominicaine est confrontée aujourd'hui.

Répondre aux réalités d'aujourd'hui

L'Assemblée s'est ouverte par des réflexions sur deux priorités majeures du cycle 2022-2025 : la réalité de la diminution et la nécessité de préparer pour un avenir incertain : la présence et la formation des jeunes sœurs. Les prieures ont partagé des témoignages puissants sur la façon dont elles ont mené leurs congrégations à travers des transitions telles que la fusion de communautés, la nomination d'administrateurs, l'adoption d'une gouvernance partagée, ou l'achèvement de missions.

Dans sa présentation principale, sœur Kelly Connors, pm, avocate expérimentée en droit canonique, a mis le groupe au défi de repenser le récit de la diminution. "La diminution est basée sur une perception, enracinée dans la fausse norme d'une

croissance constante. Mais est-ce réaliste ? Est-ce durable ?" a-t-elle demandé, suscitant un engagement réfléchi.

Les Prieures ont pris le temps d'écouter directement les jeunes sœurs ayant participé au Programme de Développement du Leadership ainsi qu'à la rencontre de Caleruega, tenue en août 2024. Les deux groupes ont présenté une série de propositions et d'initiatives créatives visant à renforcer la collaboration entre les jeunes sœurs dominicaines et à consolider les liens internationaux entre Congrégations et régions. Leurs contributions ont suscité des réflexions profondes et ont été accueillies comme un signe éloquent de leadership émergent et d'un engagement renouvelé au sein de la communauté dominicaine mondiale.

La justice et la paix au cœur de la mission

L'Assemblée s'est également penchée sur l'engagement dominicain pour la justice, la paix et l'intégrité de la création (JPIC). Sœur Durstynne Farnan, op, s'est jointe à distance depuis les États-Unis pour partager les avancées de son travail en tant que représentante de DSIC auprès de l'ONU et Coordinatrice des Promotrices Continentales de JPIC. Elle a célébré la visibilité et l'impact croissants des Sœurs Dominicaines dans les forums mondiaux clés tels que la Commission sur le Statut des Femmes (CSW), ainsi que l'esprit de collaboration entre les organisations religieuses aux Nations Unies.

Renforcer la structure de la Confédération

L'Assemblée a également entendu cinq sœurs représentant le groupe de réflexion de DSIC, un groupe qui s'est réuni six fois au cours des derniers mois avec une modératrice afin d'évaluer la structure et le fonctionnement de la Confédération. Le groupe a présenté une série de propositions visant à améliorer l'efficacité et la réactivité de DSIC dans un contexte mondial en rapide évolution.

Réélection de la Coordinatrice

Internationale L'Assemblée s'est terminée par l'annonce joyeuse de la réélection de sœur Margaret Mayce, op, en tant que Coordinatrice Internationale de DSIC pour un

nouveau mandat de trois ans. Son leadership continue à guider la Confédération qui répond aux besoins émergents avec courage et créativité.

The Assembly also heard from five Sisters representing the DSIC Think Tank, a group that met six times over recent months with a facilitator to evaluate the structure and functioning of the Confederation. The team presented a series of proposals aimed at enhancing DSIC's effectiveness and responsiveness in a rapidly changing global context.

Re-election of International Coordinator

The Assembly concluded with the joyful announcement of the re-election of Sr. Margaret Mayce, OP, as DSIC International Coordinator for another three-year term. Her leadership continues to guide the Confederation as it responds to emerging needs with courage and creativity.

The Assembly served not only as a space of governance and planning, but also of communion and shared hope—where past wisdom and future vision came together in service of the Gospel and the Dominican mission worldwide.